



Escuela Despertar tendrá recinto modular mientras se reformula proyecto de reposición del plantel

Puerto Aysén. Una extensa pero provechosa reunión fue la que se llevó a cabo en Puerto Aysén, entre el ministro de Educación Nicolás Cataldo y la comunidad educativa de la escuela Despertar. Instancia donde también estuvieron los parlamentarios, delegado presidencial regional y provincial, gobernadora regional, director regional del SLEP, alcalde de Aysén, concejales, entre otras autoridades regionales, provinciales y locales.

La jornada finalizó con tres importantes acuerdos como fue, el mejoramiento de la actual infraestructura, establecimiento modular provisorio y la reevaluación del proyecto de reposición del establecimiento, para lo cual, desde el Gobierno Regional y del Ministerio de Educación se comprometió la inyección de más recursos.

“Son años, casi una década de espera por una solución definitiva para la escuela Despertar, recinto que atiende, además, a niños con capacidades educativas especiales, por lo tanto, requieren de una particular atención de nosotros como Estado. Es por eso que, esta conversación tiene toda la relevancia del mundo y nos dimos la tarea de estar el día de hoy, como lo comprometimos, a pesar de las inclemencias del tiempo que no nos permitieron aterrizar en primer momento, pero aquí estuvimos. En ese sentido, logramos establecer varios acuerdos, que son fundacionales para un proceso de reconstrucción de confianzas”, señaló en primer término el ministro Cataldo.

El secretario de Estado detalló cada uno de los acuerdos fijados con la comunidad educativa de la escuela Despertar, con la presencia de diversas autoridades.

“El primer compromiso es que, vamos a refinar o vamos, más bien, a buscar las fuentes de financiamiento, hemos conversado con la Gobernadora, también nosotros como Ministerio, nos disponemos a poder poner los recursos que faltan para insistir en el proyecto definitivo de la escuela Despertar. Todos sabemos que, hace pocos días atrás, la licitación se declaró desierta, hay una diferencia en el monto total del proyecto, por lo tanto, es necesario inyectar nuevos recursos para que este proyecto sea viable y nos hemos dado la tarea de reevaluar el proyecto con el Ministerio de Desarrollo Social, que se ha comprometido a hacerlo de manera rápida”.

Nicolás Cataldo, detalló respecto al segundo compromiso que, “va a haber una escuela modular de contingencia, hasta que tengamos la escuela definitiva y eso es algo muy importante para la comunidad y sobre todo para los padres y madres de la escuela Despertar. Ese proceso tiene una temporalidad, no es algo automático, hemos conversado los tiempos con los apoderados, ellos son conscientes de que esto va a tomar unos 14 meses, qui-

zás un poco menos, pero ese es un tiempo máximo que hemos sido súper transparentes en poder transmitirlo. Esa escuela modular, estaría ubicada en el liceo Politécnico, que está cerca de la escuela Despertar y es una inversión grande, que va a estar en alrededor de los 2.500 a 3.000 millones de pesos, una escuela modular que va a estar en toda regla y que va a permitir cobijar a los estudiantes hasta que este el recinto definitivo”.

Un tercer punto, significó, en acuerdo, desechar la opción de habilitar el ex Sinai para que la escuela Despertar se traslade momentáneamente ahí, ahora, el requerimiento fue que se mejore el actual antiguo recinto, lo que cambia los planes, pero que fue muy bien recibido por el ministro de Educación y queda establecido como parte de los acuerdos.

“También la conversación con los apoderados versó sobre, no movernos a las dependencias del ex Sinai, ni complementar esfuerzos ahí, sino que, esperar la escuela modular con los tiempos que ya habíamos conversado anteriormente. Esto implica descartar esa opción, lo que nos facilita a nosotros los procesos, también los apoderados son conscientes de los tiempos que esto implica, no solamente para el proyecto modular, sino que también para el proyecto definitivo”.

En línea con lo anterior, El SLEP ya está realizando mejoras y el ministro Cataldo se comprometió a inyectar mayores recursos para continuar reparando el edificio actual de la escuela Despertar de Puerto Aysén.

En tanto, la presidenta del centro de padres y apoderados de la escuela Despertar, Andrea Paillacar, manifestó, “vamos a seguir confiando en nuestras autoridades, en lo que el ministro se comprometió hoy día, respecto a lo que se demandaba como escuela, como comunidad educativa, dignidad para nuestros niños, dignidad para nuestros profesores, profesoras, quienes trabajan aquí, asistentes, auxiliares. Necesitábamos una escuela modular, como plan de contingencia para nosotros era una escuela modular, que fue una propuesta del ministro Nicolás Cataldo, a quien le agradecemos su mente brillante, porque de verdad es lo que necesitábamos. La voluntad de él, nos abrió puertas, para conversar, para hacer las cosas con respeto, para escucharnos, para empezar de nuevo, hoy yo creo que se marcó un hito bueno para la comunidad escolar, para los aiseninos también, aquí estábamos todos pendientes, porque la discapacidad aquí la vivimos todos”.

Es importante señalar que, tras esta reunión se levantó un acta con los compromisos entre el ministro, autoridades regionales y dirigentes de la escuela Despertar. Además, se fijó un contacto directo con los apoderados y la autoridad central, para que los acuerdos avancen y se concreten.